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VERBALE DELLA RIUNIONE DEL WORKING GROUP DEL PROGETTO FIGI 
 

Il giorno 21 luglio 2021 alle ore 16.00, in modalità telematica, si è tenuta la riunione del Working Group FIGI 

con il seguente Ordine del Giorno, già anticipato ai partecipanti per mezzo e-mail: 

 
1.Comunicazioni 
2.Consuntivo delle attività svolte nell'A.A. 2020-2021 
3.Preventivo delle attività da svolgere nell'A.A. 2021-2022 
4.Programmazione della riunione della Consulta 
5.Varie ed eventuali 
 

Sono presenti per le Aziende: 

Alessandra Raffone (Almaviva), Benedetta Copertaro Newster), Giancarlo Cecchini (ACEA), Massimo Cresta 

(ASM), Laura Longo (Terna), Pamela Mastroddi (Terna), Raffaele Torella (RINA CSM), Eleonora Sammartino 

(ENEL X). 

Sono presenti, in qualità di invitate, stante l’interesse manifestato a sottoscrivere l’accordo di adesione al 

Progetto FIGI, Silvia Achilli e Adriana Gallerano, in rappresentanza di Cementir. 

Sono presenti per la Facoltà ICI della Sapienza - Università di Roma: 

Regina Lamedica, Raffaella Pomi, Fabiano Bini, Annunziata D’Orazio, Eugenio Fazio, Annamaria Pau. 

 

1. Comunicazioni 

La Prof.ssa Lamedica dà il benvenuto ai presenti e invita la Dott.ssa Raffone, rappresentante della Presidenza 

del Figi, a prendere la parola e coordinare il prosieguo della riunione.  

Dopo aver dato il benvenuto ai membri del Working Group, la Dott.ssa Raffone comunica che il Master di II 

Livello in Ingegneria dell’Innovazione è stato approvato lo scorso marzo dalla Giunta di Facoltà e che 

attualmente sono in essere le presentazioni dell’iniziativa, presiedute dal Preside della Facoltà ICI, Prof. 

Antonio D’Andrea, alle Aziende, iniziando dai partner FIGI, per raccogliere le adesioni alla sottoscrizione della 

Convenzione per il Master.  Le prime Aziende incontrate hanno manifestato interesse e volontà ad aderire al 

progetto. La Dott.ssa Raffone invita i presenti, che ancora non lo abbiano fatto, a manifestare la loro 

disponibilità a partecipare agli incontri con il Preside. Inoltre, informa che i moduli didattici sono in via di 

consolidamento. 

 

2. Consuntivo delle attività svolte nell'A.A. 2020-2021 e 3. Preventivo delle attività da svolgere 

nell'A.A. 2021-2022 
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La Dott.ssa Raffone illustra le attività a consuntivo per l’anno 2020-21 e le iniziative in fase di 

programmazione per l’anno 2021-22 (allegato 1 al presente verbale), descritte in dettaglio nel documento in 

bozza, anticipato a mezzo mail ai membri del WG (allegato 2 al presente verbale). 

Al termine della presentazione, lascia la parola alle Aziende presenti per l’aggiornamento e/o l’integrazione 

del documento ovvero per raccogliere le proposte di nuove iniziative da avviare nel prossimo anno 

accademico, previa approvazione da parte della Consulta, che si svolgerà nel mese di novembre p.v. in data 

da definirsi. 

Chiede la parola il Dott. Giancarlo Cecchini per confermare l’interesse del gruppo Acea a fornire, 

sottoscrivendo la Convenzione del Master di II Livello in Ingegneria dell’Innovazione, anche un contributo di 

docenza nel Master e per chiedere chiarimenti sulle modalità con le quali le Aziende possono sostenere i 

percorsi di dottorato su temi di interesse congiunto. 

La Prof.ssa Lamedica e la Prof.ssa Pomi illustrano le due modalità ad oggi applicabili: il finanziamento 

completo di borse di dottorato nell’ambito di uno o più corsi attivi presso la Facoltà ICI ovvero la 

partecipazione al Bando della Regione Lazio per i Dottorati Innovativi ''Intervento per il rafforzamento della 

ricerca e innovazione nel Lazio - incentivi per i dottorati di innovazione per le imprese e per la PA'' che prevede 

un co-finanziamento al 50% da parte delle Aziende.  

La Prof.ssa Lamedica illustra le importanti ricadute positive sia per l’Accademia sia per il mondo produttivo, 

derivanti dalla partecipazione delle Aziende alla formazione di terzo livello.  

Il Prof. Fazio interviene per informare che la scadenza interna fissata dall’Ateneo per esprimere la 

manifestazione di interesse alla partecipazione al bando regionale per i dottorati innovativi, sarà molto 

probabilmente posticipata di qualche giorno. 

Riprende la parola il Dott. Cecchini per dare la disponibilità a ospitare tesi e visite tecniche, oltreché a 

intervenire con seminari. 

Chiede la parola l’Ing. Torella che interviene per sottolineare l’importanza che il Master in Ingegneria 

dell’Innovazione e le altre attività possono avere anche per creare un network e valorizzare le competenze; 

comunica inoltre la disponibilità per gli eventi “Saper Essere & Saper Fare” e “Un Cocktail con…” per l’anno 

2022; conferma la disponibilità di Rina CSM alle attività didattiche nell’ambito del Master in Ingegneria 

dell’innovazione. 

Chiede la parola l’Ing. Cresta per portare la propria valutazione molto positiva nell’aver sostenuto diverse 

borse di dottorato negli anni passati, dal momento che la presenza di dottorandi in azienda ha prodotto sia 

un avanzamento delle conoscenze sia uno stimolo per i dipendenti. Comunica la disponibilità a partecipare 

alle attività seminariali e didattiche, in particolare del Master in Ingegneria dell’Innovazione. 

Chiede la parola la Dott.ssa Achilli per illustrare le modalità con le quali l’azienda sta organizzando la 

formazione finalizzata alla selezione di neo-laureati da inserire nel proprio organico e per verificare la 

possibilità di integrazione con le attività del progetto Figi. 

Su invito della Prof.ssa Lamedica, intervengono le Dott.sse Longo e Mastroddi per illustrare come Terna ha 

organizzato la formazione attraverso una integrazione tra le attività del Terna campus, nel quale la 

formazione avviene in azienda ad opera di docenti interni e universitari, e le attività svolte da Terna presso 

la Facoltà (partecipazione annuale a eventi come il Saper Essere & Saper Fare, erogazione di seminari e corsi 

in co-tutela, co-relazione di Tesi di Laurea). 

La Prof.ssa Pomi interviene per chiedere l’invio, entro la fine di settembre, delle integrazioni delle attività a 

consuntivo e l’elenco delle disponibilità per le attività in programma o di nuova istituzione per l’a.a. 2021/22.  
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4. Programmazione della riunione della Consulta 

Come anticipato al punto 3, la Prof.ssa Lamedica comunica che la prossima Consulta si terrà nel mese di 

novembre 2021. La data sarà comunque comunicata con largo anticipo. 

 

5.Programmazione della riunione della Consulta 

La Dott.ssa Raffone dichiara chiusa la seduta alle ore 18:00. 

 

Roma, 21 luglio 2021 

 

Il Presidente del WG        Il Responsabile Esecutivo 

Dott.ssa Alessandra Raffone      Prof. Raffaella Pomi 


